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☆杭州霍普曼电梯有限公司创新企业党建内容形式，努力开

创党建工作新局面

霍普曼党支部在桐庐非公企业中一直处于先进，支部成

立以来，屡获殊荣。随着近年来房地产形势的持续下行，作

为关联产业的电梯行业也呈现新的发展态势。新形势下，党

支部如何继续发挥引领作用，适应发展“新常态”、适应公司

未来发展。为此，公司党支部集思广益，在认真总结的基础

上，以“5 个基于”为目标引领，（即，基于行业形势的要求、

基于公司发展的要求、基于党员自身成长的要求、基于各级

党委对于党员的要求、基于创建和谐社会的要求），创新开展

了主题为“亮身份、强管理、比作为、树形象”的系列党建

活动，让党员更多的参与到公司管理中来，成为企业管理的

“中流砥柱”。活动开展以来，党员精神面貌焕然一新，支部

战斗力显著提升，党建工作呈现新局面。

亮身份 挂牌上岗当“督察”

亮身份就是强化党员意识，支部按《中国共产党廉洁自

律规范》和《中国共产党纪律处分条例》要求，相继制定了

党建口号和党员自律规范，编制印发了《霍普曼党员手册》、

建立了党员值班制度，每日由党员轮流担任并佩戴党员值班

红袖章，对当日党员佩戴党徽情况、携带《党员手册》与员

工手册及应知应会掌握情况、员工执行厂纪厂容及规章制度

情况随机进行抽查，对发现的问题进行逐条登记，每半月由

党支部汇总总结后交由公司领导集体讨论解决。
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强管理 编外党员进编来

参与组织活动，接受组织管理是合格党员的基本要求。

霍普曼党员中组织关系不在公司的占到了全体党员总数的

30%，部分党员由于组织关系所在地遥远，一年难得参加组织

活动，党员意识淡化，成了“地下党”。为使这部分党员融入

支部管理，支部专门成立了第三党小组，将“编外”党员纳

入组织管理，在组织活动开展和党员评比中，和在编党员统

一标准进行管理和要求，有效夯实了组织基础。目前，支部

月会议（学习）和月评比制度已形成常态化，组织活动经常，

党员自律意识明显增强。为配合公司精细化管理年的深入开

展，党支部成立了以党员为主的公司精细化管理领导小组和

监督小组，对年度管理目标的推进和实施进行全程指导和监

督。

比作为 量化考核看积分

新常态下，公司为应对未来发展需要，制定了详细的年

度目标规划，以量化的形式对各部门提出了更高的标准和要

求，个别部门工作标准不高、能力欠缺的问题开始显现，再

加上一些部门之间相互有业务交叉，时而出现“踢皮球”现

象，致使各部门完成任务和工作标准参差不齐，影响了公司

整体目标推进。有党员在一次民主生活会上，提到了这个问

题，引起了党员们强烈的共鸣，通过讨论，党支部负责人向

公司领导建议成立“党员帮帮团”，成员由各部门的党员骨干

力量组成，按其专业所长对口一个部门进行“帮建”，限时帮
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助整改和提升，在部门间架起了一座沟通的桥梁。为防止帮

建党员挂名不出力，党支部又制定了详细的考核指标，让对

应帮建部门的员工进行打分，对各帮建党员进行量化考核。

“党员帮帮团”对口帮建后，部门业务水平和工作效率得到

有效提升，协作意识明显增强。党支部又趁热打铁，制定了

优秀党员考核制度，分为 10 项内容量化定分，每月由全体党

员进行自评和互评打分，并视年终积分情况评选年度党员积

极分子进行奖励，制度一经实施，极大的激发了党员争先创

优的工作热情。

树形象 效果呈现化难题

一个党员就是一面镜子，就是一面旗帜。群众看党员，

就是看党员形象。2016 年是公司的精细化管理年，党支部率

先叫响“精细化管理年 党员走在前”的口号，以实际行动积

极响应公司号召，模范践行精细化管理年的各项目标要求，

党员真正成为了参与企业各项事务的带头人，在公益活动、

临时事务中都能看到党员踊跃的身影。

形象树立了，群众信任了，工作开展起来就容易的多，

支部又顺势而为，开展了“扮靓杭州迎峰会，霍普曼党员当

先锋”为主题的党员志愿者活动，大力整治厂区卫生、排查

安全隐患、化解矛盾纠纷，一些多年来困扰企业的症结问题

得到了破解，赢得了全体员工的普遍赞誉。

党旗飘扬风帆劲，一系列内容丰富、形式多样、效果明

显，带有鲜明创新印记的创争活动，有力地推动了企业各项
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工作的开展，增强了党组织的影响力、吸引力和凝聚力，也

为企业党建工作趟出了一条新路。

☆协会 2016 年信息员培训班顺利举行

10 月 25 日，杭州市两新组织党务工作者协会 2016 年信

息员培训班在余杭区委党校举行，来自会员单位 140 余名信

息员参加了培训。杭州市委组织部两新处领导、协会副会长

唐根泉应邀出席，协会秘书长许旺泉主持培训活动。

此次培训活动由参观学习、业务技能培训两个部分组成。

上午，信息员们集中后统一坐车前往杭州老板实业集团有限

公司和杭州春风动力股份有限公司实地参观交流了企业党建

工作。

下午，在党校阶梯大教室举办业务技能培训。协会副会

长、老板集团党委副书记唐根泉首先给全体信息员作了动员

讲话，他从三个方面进行阐述，一是提高认知，进一步增强

抓好两新组织党建工作的责任感；二是明确主体，不断提升

两新组织党务工作者协会凝聚力和归属感；三是理清思路，

合理利用协会平台助推企业发展。

市委组织部两新处吴晔晖在讲话中再次強调了抓好两新

组织党建工作、担当好信息员的职责，并在会上传达了近期

中央、省、市对党群工作的有关会议、文件精神。

培训班开始，首先由优秀信息员代表传化集团徐婧作交

流发言，以“微小而美好”为主题，分“来到企业——学会
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担当——关于成长”三个方面与信息员们分享在做好传化党

群工作的同时，兼任协会信息工作的经验与感悟，给大家很

好的启发和引导。

培训班邀请到浙江党建网内容及运营总监王晓宇作了

《互联网与党建品牌传播》讲座。王总监讲到，在新形式下

如何运用互联网媒体拓展信息宣传工作，就如何提高党建信

息写作水平进行了辅导，通过案例分析和互动，给大家留下

了深刻印象。

协会秘书处沈琴介绍并通报了协会常用的宣传平台及信

息来稿情况分析，进一步明确了信息员的工作职责。

整个培训内容丰富，针对性强，十分接地气，对大家开

展党建信息宣传工作有实际的指导意义，深受信息员们的欢

迎。

最后协会许秘书长给参加此次培训班的信息员们集体点

赞，对片组长单位信息员的组织和协助工作表示感谢。结合

培训主题，许秘书长对信息员提出了五点要求。一要热心热

爱党建工作。十八大以来，各级组织部门十分重视两新组织

党建工作，党建氛围也愈加浓厚，在市委组织部领导下，协

会 220 家会员单位理应加强自身党建工作，最终起到党建示

范引领作用；二要不断学习提高，提升业务水平。做到“会

读、会听、会写、会说”；三要勇于探索创新。结合互联网媒

体不断探索党建宣传传播方式；四要善于总结提炼。结合自

身岗位实际进行党建工作提炼，要善于总结提高；五要关注
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考核。包括协会对片组活动考核、会员积分考核和信息员积

分考核，在协会工作中创先争优。

☆加强学习，追求卓越——协会第六片组暨老板党群服务驿

站外出考察活动顺利开展

为认真贯彻党中央十八届三中全会精神以及习近平总书

记系列讲话精神，协会第六片组联合老板党群服务驿站结合

当前“两学一做”主题活动，于 10 月 21 日至 22 日组织近

40名党组织书记和党务人员前往新昌的万丰奥特和新和成集

团等企业考察交流学习党群共建经验。

考察组首先来到万丰奥特集团，在万丰奥特党委副书记

金亦伟的带领下参观了其总部党建展厅和航空特色小镇。万

丰奥特集团是民营股份制国际化大型企业集团，自创立以来

遵循"永恒提升价值，不断奉献社会"的经营理念，企业曾荣

获 2015 年中国制造企业 500 强，2015 年中国装备制造业 100

强等荣誉称号。按照“发展强、党建强”的要求，万丰奥特

形成党委牵头抓总，充分发挥工会、团委、妇联和人武部职

能作用的大党建格局，服务和推动企业稳步健康可持续发展。

考察组第二站参观了新和成集团的企业文化展厅、党群

文化展厅和实验室，并进行了党群方面的工作交流。作为一

家高科技、高成长、高效益的国家重点高新技术企业，新和

成集团先进的实验室装备让人震撼。其前卫的党建工作更是

与之企业发展有机结合起来，服务企业，服务员工，形成促
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进企业、员工共同发展、共同进步的良好局面。

考察组最后参观了老板集团战略合作伙伴新涛电子的生

产线、研发部门以及检测中心，并对该企业近几年创新发展

和紧密合作表示赞赏。

此次为期两天的考察交流活动，考察组的成员们均表示

受益匪浅，既增进了各成员单位之间熟悉了解，又学习了外

单位党建工作做法和企业管理经验，更提升了协会组织的凝

聚力和向心力，。作为协会第六片组组长、老板党群服务驿站

的站长，老板集团党委表示将会多组织类似的活动，进一步

提升区域内党建工作的专业性和活跃度，为推动区域内党建

工作的发展提供的保障。

☆他山之石 可以攻玉——协会第七、八片组会员单位赴万

华、老板集团参观学习

为促进协会党建工作开展，不断增强两新组织党建工作

合力，找准两新组织党建工作方向，破解两新组织党建工作

难题，10 月 20 日，协会第七片组（富阳区）会员单位的党

务工作负责人在片组副组长章勤英（富春江集团党委副书记）

的带领下与第八片组（建德市、临安市、桐庐县、淳安县）

会员单位的党务工作负责人一起，赴杭州万华控股集团和老

板集团两家党建示范单位进行参观、学习和交流。

杭州万华控股集团坐落在风景秀丽的西子湖畔，在杭城

最繁华的武林商圈中心，打造了以产业园区运营、金融服务、
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酒店楼宇三大产业为核心的综合型集团。在寸土寸金的区域

里，万华控股作为牵头单位，将党建工作与楼宇经济有机融

合，合理利用空间，建立了楼宇党建宣传阵地，方便企业及

时联系寻求帮助，实现党建工作与经营工作无缝对接，打造

了楼宇党建新高地，成为楼宇党建工作示范点。

杭州老板集团则是一家生产家用厨房电器为主，涉及特

种纺布、整体橱柜、金融、实业投资等领域的上市企业。该

企业的党建特色是：经济建设和党建工作两手抓，在追求利

润的同时，老板集团不忘党员职工教育，狠抓党建工作，舍

得投巨资建造一流的党建活动中心，为党员提供学习教育园

地。“老虎钳”是该公司的文化象征，“三把老虎钳”象征三

个层面，代表着企业未来的发展方向：一是生产技术需扎实，

脚踏实地做实业；二是销售渠道是创新，千方百计赢同行；

三是社会奉献是责任，身体力行你我他。通过‘+5·–5’工

作方法，梳理总结每季度做得最好的 5 项工作和做得不够的

5 项工作，开展批评与自我批评，不断提高党员素质。

这次参观学习，让七、八两个片组会员单位的党务工作

负责人彼此更加熟悉，有了更进一步的了解和交流，特别是

通过对万华控股和老板集团两家区域经济和党建示范单位的

参观、学习和交流，借鉴和汲取兄弟单位党建工作的一些好

做法，好经验，对提高两新组织党务工作者的能力，促进两

新组织党建工作再上新台阶有较大的帮助。



10

☆协会第七片组举行党建工作创新座谈会

协会第七片组党建工作创新会于9月23日下午在富春江

集团召开。富阳区第七片组富通集团、华达集团、海正药业、

春江轻纺集团、富阳传化公路港、中策橡胶等单位参加，区

委组织部两新科干部叶潇同志应邀到会。会议由富春江集团

党委副书记章勤英主持。

会议的主要内容：党建工作创新研讨。三个小时的座谈，

与会书记们畅所欲言、各抒己见。富春江集团党委副书记章

勤英首先介绍了今年以来党建工作的亮点：一是在“护航 G20，

富春江集团在行动”活动中，240 多名党员报名参加，在为

期 45 天的巡防中，每天有 4 个小组 20 余名党员出入各大子

公司，检查消防、安全生产、现场管理、制度建设、厂容厂

貌等，为保护集团的财产利益无私奉献热情。针对检查中发

现的问题，每次都用图文并茂的 PPT 形式第一时间发布到职

能部门及分管领导的邮箱里，同时就问题进行整改跟踪、总

结、回头看，对生产管理中提出了好多建设性的意见，供集

团决策，成效显著，得到董事会充分肯定；二是在建党 95 周

年暨总结表彰党建工作之际，集团党委参照央视感动人物颁

奖晚会的形式，打破以往纯大会表彰的框架，采用 LED 大屏

幕播放各类先进事迹，对先进党支部、党务工作者、优秀共

产党员、功勋匠人、匠心人物、匠心团队及 29 年如一日的全

国优秀农民工进行重奖。

第七片组组长、富通集团党委书记陈建国在会上说：企
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业规模比较大的会员单位要带头做好示范作用，团结全体会

员齐心协力、献计献策，把富阳的党建工作活动搞的有声有

色，这也是协会对第七片组的工作要求。华达集团俞红英书

记说：“党建活动不要拘泥于形式，我们既要完成上级布置的

任务，又要有富阳的特色，各企业书记要满怀一腔热情，经

常探讨党建工作，企业党务工作者则要加强联系，分享党建

工作的经验和方式。春江轻纺、富阳传化公路港、海正药业、

中策橡胶等企业的党务负责人就党建如何创新活动纷纷发

言。

区委组织部两新科干部叶潇在座谈时表示非常赞同与会

书记提出的各项建议，全力支持第七片组的工作，并为企业

党务工作者能参加高规格的培训提供路径和指导，希望第七

片组党建工作在集思广益下尽快制定一个切实可行的活动计

划，为富阳的党建工作加码添彩。

☆协会第四片组会议在吉利控股集团顺利举行

9 月 28 日上午，协会第四片组会议在吉利控股集团总部

召开,滨江区委组织部党员服务中心主任程远娟到会指导。

会议共设三个议程，首先由吉利控股集团党委副书记封

飞行带领各参会人员参观吉利汽车体验馆；其次，与会人员

交流了近期开展“两学一做”学习教育中的特色做法和亮点，

各单位对交流都做了认真的准备，现场与会人员积极发言，

大家共同学习思考；最后，到会领导作了工作指导。
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程远娟主任肯定了各会员单位好的经验和做法，她指出，

滨江片组的党建工作是做得非常不错，但在宣传上还要下些

功夫，大家有好的做法、经验都要积极上报至协会或区委组

织部，“酒香也怕巷子深”。

最后许旺泉秘书长，提出要多开展这样面对面交流的活

动，不断将“两学一做”学习教育引向深入，并就协会近期

的重点工作进行了重申，包括三项十佳创新案例、调研报告

申领等工作，鼓励各会员单位积极主动参与。

报：省委组织部、省委“两新”工委，市委组织部、市委“两新”

工委，市委组织部两新党建处、各区、县（市）委组织部、各区、

县（市）委“两新”工委、张仲灿、李志龙

发：协会会员


